

SECTION DU PARTI SOCIALISTE DE SAINT-BLAISE
PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
9 juin 2021, Capitainerie, port de Saint-Blaise

Distance + masques !!!!

1. Appel

Présent-e-s : Philippe Von Bergen, Jean-Claude Berger, Olivier Blanchoud, Silvia Carolillo, Anne-Claude Cosandey, Nicolas Droz, Pascale Giron, Shirley Hofmann Rossel, Alain Jeanneret, Pierre Leu, Christine et Serge Mamie, Sandrine et Pierre Minguely, Nathalie Müller, Natalie Orsetti, Marc Renaud, May Rousseau, Eric Ryser.

Excusé-e-s : Eveline Cuche, Laurence Beck, Susanne Renaud, Janic de la Rosa Garcia, Rachel Montandon, Philippe et Viviane Juvet

En retard : Paola Attinger et Nathalie Müller, retenues par la CI de la Châtellenie de Thielle qui siège le même soir à 18h30 à la Salle Ta'tou de Cornaux.

Ordre du jour

Pas de remarques sur l'ordre du jour

2. Procès-verbal de l'Assemblée générale ordinaire 2020

2 changements à apporter :

Rajouter Nathalie Müller à la liste des présents

Changer le nom de « Philippe » Minguely en « Pierre » Minguely

Le PV est accepté à l'unanimité, avec remerciements à sa rédactrice, Paola.

3. Chalet "les Bleuets"

A la suite du décès du cantinier du Chalet, les comités du chalet et de la section ont réfléchi à son avenir.

Une compagnie de jeunes comédiens les a contactés. Il s'agit de la compagnie Etagère du haut. Cette compagnie neuchâteloise était à la recherche d'un local de répétition.

Les réflexions sont allées de l'avant. Pour finir, un bail d'une année a été préparé et la location convenue permet de couvrir la totalité des frais du chalet. Cette solution permet en plus de faire vivre ce lieu, en le confiant à des jeunes motivés. Le fait aussi qu'il soit occupé devrait permettre d'éviter des déprédations. Avant de le remettre à la compagnie, il nous faudra aussi l'alléger de pas mal d'objets qui y ont été stockés au fil des ans. Notre camarade Shirley Hofmann dont la fille est l'une des comédiennes de la Compagnie se chargera d'organiser ces travaux. Elle nous sollicitera prochainement toutes et tous !

Le rapport de la trésorière Sandrine Minguely est présenté et les comptes sont distribués. Les comptes chalet 2020 ont bouclé avec un solde en caisse de 13.65 et de 560.65 sur le compte bancaire. Toutes les pièces ont été trouvées.

2) Démarche avec l'association « l'étagère du haut »

Il y a une proposition de location mensuel du chalet faite par une association théâtrale « l'étagère du haut ». C'est une troupe de théâtre de 4 personnes qui s'est créée après plusieurs années au sein du T.U.NE (théâtre universitaire de Neuchâtel), et une des membres s'est formée à l'école de comédie musicale Eva Prod.

« L'étagère du haut » cherchait un locale pour préparer et répéter leurs spectacles. L'association dont ma fille fait partie m'a demandé si une location de ce lieu (loin des maisons donc idéal pour des répétitions) pourrait être envisageable.

J'ai donc proposé ce projet au comité du chalet et ensuite au comité du groupe. J'estime que ce projet fait partie des valeurs que défend notre groupe : le soutien pour la culture. De plus, une location à l'année pourrait au moins couvrir en grande partie les frais du chalet.

Les comités ont été favorables à ce projet, à condition que le groupe PS ne devrait pas investir dans l'immédiat pour l'assainissement du chalet.

Les deux partis se sont donc mis d'accord pour une location d'une année (à revoir) à la fin de cette période.

3) Organisation d'une journée « vidage » : quand ? avec qui ? dans quel but ?

Je me chargerais de vous contacter pour organiser cette ou ces journées de vidages. J'ai une voiture, une remorque et un mari à disposition, mais pas avant début Juillet.

Merci !

FIN DE RAPPORT

Démarches pour la location ont été lancées avec l'association. Il manque juste une date de début.

Troupe de Théâtre de 4 personnes formée à l'Université. Cherchent un lieu pour répéter et n'ont pas pu aller au Théâtre du Passage car non considérés comme des professionnels.

Vide Chalet -> organiser avec la section. Estimation de Shirley : 1 journée avec voiture et remorque. Shirley va envoyer un mail avec des propositions de date pour faire un premier tri (toutes les choses à jeter). Repérage par le Comité + May

Bail est d'une année pour laisser le temps à d'autres utilisations du Chalet d'émerger.

Question de Sylvia : est-ce que le bail est à utilisation exclusive ou la Section pourrait-elle encore l'utiliser pour se réunir par exemple ? Réponse de Shirley : le bail à été écrit par Paola donc pas sûr mais ça doit certainement être envisageable, à discuter avec les locataires.

Divers de Shirley : signature d'une pétition pour augmenter les budgets de la culture dans le canton de Neuchâtel.

Nicolas, May, Philippe et Shirley candidats au nouveau comité.

4. Section

4a. Rapport de la présidence

**Pour la seconde année, la présidence a été assurée par Marc Renaud et Paola Attinger.
Rapport présidence PS**

Rapport de Marc Renaud :

Pour la seconde année, la présidence a été assurée par Paola et moi-même

Je relaterai ce qui s'est passé depuis notre précédente assemblée générale le 30 septembre dernier.

Vous vous rappelez certainement nous nous étions vus après l'organisation d'un stand pour les élections communales. Cela paraît loin, Florence Nater qui nous avait rendu visite était encore à la présidence du PSN et les élections communales étaient devant nous.

Durant la campagne (et grâce à un comité de campagne dynamique et plein de bonnes idées formé de Anne-Claude, Pascale, Paola et moi) nous avons organisé une magnifique série de publication de portraits dans le Bulcom de tous les candidat.e.s. Et nous avons inauguré un nouveau site grâce à l'appui du PSN.

Le jour des élections le seul point négatif est que nous n'avons pas pu fêter les résultats dignement. Mais les résultats étaient là. Pour faire court : nous avons fait un carton plein !

Tous les candidat.e.s PS sont élu.e.s, fin de la majorité absolue du PLR et l'arrivée de plusieurs nouveaux camarades avec le système des suppléances.

Un vent de renouveau extrêmement positif souffle sur le PS de Saint-Blaise. Des nouvelles personnes c'est des nouvelles rencontres, des nouvelles énergies et c'est vraiment la meilleure nouvelle qu'il soit.

Passé le cap de l'année (malheureusement sans la rituelle fondue pS) retour aux élections avec cette fois-ci les élections cantonales.

Pas de candidat.e.s PS de Saint-Blaise cette fois-ci au Grand Conseil mais un grand investissement de la part de certaines (Paola, Silvia, Nathalie, Pascale,...) sur des stands du PSN ou des femmes socialistes. Merci à elles pour leur engagement.

De plus quelques personnes ont déjà annoncé leur intérêt éventuel pour une candidature dans 4 ans... Nous avons pris note, nous avons des noms, Romain tu pourras prendre note après...

Un grand merci à tous et toutes qui y croient et qui s'investissent dans la vie de la section

FIN DE RAPPORT

4b. Rapport des cheffes de groupe pour 2020 (Anne-Claude Cosandey et Pascale Giron)

Anne-Claude

Résultats des élections communales ont été bons menant à l'obtention d'un 2ème siège au Conseil communal

Pascale

Intégration des nouveaux camarades au Conseil Général et dans les commissions. Débuts chaotiques avec les divers manques. Tout est en place maintenant pour bien travailler sur la nouvelle législature.

4c. Rapport de la trésorière, Sandrine Minguely

Les comptes sont distribués.

Les élections communales ont été le poste principal de dépenses.

Bonnes entrées de cotisations.



Parti Socialiste de Saint-Blaise

Rapport de la caissière pour l'exercice du 01.01.2020 au 31.12.2020

Recettes

Cotisations	11747.00
Activités	0.00
Élections/votations	0.00
Donations	0.00
Divers	50.00
Intérêts bancaires et CCP	0.00

Total des recettes

11797.00

Dépenses

Cotisations PSN/PSLN	4032.00
Frais d'activités	1090.10
Frais d'Internet	849.95
Frais de port	20.00
Frais bancaires et comptes	64.15
Frais élections / votations	9010.55
Divers	1031.35
Frais de bureau	20.00

Total des dépenses

16118.10

Perte de l'exercice

4321.10

Actifs du PS au :

	31/12/18	31/12/19	31/12/20
Caisse	19,70	69,70	65,55
Compte courant postal	22437,89	21414,24	17097,29
Compte courant bancaire	0,00	0,00	0,00
Compte obligations	0,00	0,00	0,00
Impôts anticipés à récupérer	0,00	0,00	0,00
Actif/Passifs transitoires			
Total des actifs	22457,59	21483,94	17162,84
Augmentation de fortune	1270,60	973,65	4321,10
Diminution de fortune			

Saint-Blaise, le 8 février 2021

La Caissière
Sandrine Minguely

4d. Rapport des vérificateurs de comptes

Vérificateurs : Nicolas Droz et Eric Ryser. La vérification des comptes leur a permis de constater que tout est impeccable et correct. Toutes les lignes demandées ont été vérifiées. Ils proposent à l'assemblée d'accepter les comptes et de donner décharge à la trésorière. Cf le texte exact. Ce qui est fait avec applaudissements.

5. Élections et nominations statutaires

Comme la convocation vous l'aura appris, Marc Renaud et Paola Attinger-Carmagnola remettent leur fonction. Marc est désormais Conseiller communal. C'est une bonne chose d'éviter le cumul de fonctions et surtout de permettre à la nouvelle présidence de tresser en toute liberté les louanges de nos conseillers communaux, ou, à choix, de leur faire quelques critiques et remontrances...

Paola a assuré la co-présidence de la section depuis août 2007, d'abord avec Jean-Claude Berger pendant près de 12 ans, puis ces deux dernières années avec Marc. Elle a eu énormément de plaisir et de fierté à le faire et remercie infiniment la section pour sa confiance. De travailler en duo avec des personnalités aussi engagées et bienveillantes que Jean-Claude puis Marc a été un vrai bonheur. Bien sûr, il faut mettre un peu de temps et d'énergie à la tâche, mais c'est cadeau que de voir tant de talents et d'intelligences réunis au service d'une commune. Merci à vous tous et toutes pour tout ce que vous faites et portez, que vous soyez actifs ou plus passifs. C'est le prix de notre démocratie, c'est aussi sa fierté.

Paola adresse sa reconnaissance à toutes les personnes qui se sont mobilisées pour assurer le relais de cette tâche et les rocadés utiles. Un immense merci à Anne-Claude Cosandey qui a porté les opérations, merci à Olivier Blanchoud, à Philippe von Bergen. Merci à Pascale Giron et Silvia Carolillo et merci à Nathalie Müller et Jérôme Vaneberg.

Quelques mots des candidates à la Co-Présidence.

- **Comité**

Proposition : Pascale Giron et Silvia Carolillo (co-présidence)
Sandrine Minguely (trésorière)
Natalie Orsetti (assesseur)

Membres de droit : Alain Jeanneret (CC)
Marc Renaud (CC)
Jerome Vaneberg (Chef de Groupe)

Le comité est élu par applaudissements.

- **Contrôleurs des comptes**

Premier vérificateur : Eric Ryser
Deuxième vérificateur : Philippe von Bergen
Suppléant : Nicolas Droz

- **Présidence des jeunes socialistes Saint-Blaise**

Jean-Claude est toujours et encore jeune et président.

Proposition de Jean-Claude de rester pour l'instant et d'en discuter avec Nathalie Müller pour reprendre le flambeau

6. Reflets de quelques dossiers communaux actuels par Alain Jeanneret-Grosjean et Marc Renaud, conseillers communaux

AJ-

2 conseillers communaux avec l'appui de l'Entente de temps en temps ont la possibilité d'avoir plus de poids dans les débats.

1/ Pêcherie : fils d'un pêcheur local veut s'établir à St-Blaise

2/ Fitness Urbain au bord du lac

3/ Pump track au bord du lac

4/ Waterjump continue

5/ Reprise des rencontres avec les citoyens (1 mardi par mois)

6/ Révision du PAL est un point crucial de la législature

7/ 2eme phase de rénovation du centre du village quasiment terminé + d'autres projets routiers

8/ Collège de Vignier / Hotel Communal / Maison Rouge / Rive de l'Herbe – satisfaction de voir des projets menés à bout. Maintenance du patrimoine et des bâtiments emblématiques. Les activités qui s'y déroulent sont importantes pour la commune.

9/ Referendum sur la gestion des travaux au Centre du village

10/ Martinets et hirondelles – sous l'avant toit de l'hôtel communal. Nids à martinets (80) ont été installés. Tour à hirondelles au Pré-brenier installée avec le groupe Nature

MR-

Rapport de Marc :

Rapport CC

AG PS

- **Rive de l'herbe**

C'est un projet conséquent pour la commune et cela sera un pôle santé important avec le cabinet de groupe et la ligue pulmonaire

Travaux pour 2022 et ouverture pour 2023

- **Santé**

Avec l'appui du RUN (et financé par le service cantonal de la santé publique) nous sommes entrain de faire un état-des-lieux des infrastructures et services à disposition de la population. Nous avons reçu un inventaire impressionnant de toutes les mesures pratiquées dans les communes du canton. C'est une vraie caverne d'Ali-baba d'informations et d'idées.

Je fais du teasing, j'en dis un peu mais pas trop, suite dans le plan de législature

- **Communication**

Motion interpartis déposée par le CG.

Remodelage de la communication interne et externe

Le Conseil communal travaille sur l'identité visuelle de la commune mais aussi sur un nouveau site internet et réalise un test sur la communication en langage simplifié

- **Culture, loisirs et sport**

Fitness urbain, pump-track, commission de la jeunesse, ...

- **Sécurité**

Concernant la police du feu : les formations reprennent avec le cours de prévention incendie et éléments naturels. Nous avons également organisé aujourd'hui un cours au SCAV sur la salubrité publique.

L'année dernière il y a eu un changement du règlement d'application (RADPIENS) de la loi sur la prévention et la défense contre le feu et les éléments naturels

Le rythme des visites est changé et surtout la CPF ne visite plus les villas ou petits locatifs de moins de 4 appartements. Une réorganisation de la CPF doit avoir lieu. Suite dans le programme de législature

- **Guichet social**

Il y a la participation à des projets cantonaux (détection précoce à l'endettement, recherche de solution pour améliorer les conseils juridiques, nouveau programme informatique LIAN)

Et pour notre guichet social amélioration du conseil social, augmentation de la polyvalence des équipes (plus de souplesses dans les équipes pour effectuer de remplacements)

Il y a quelques changements dans le personnel avec l'engagement d'un nouvel assistant social et d'une nouvelle collaboratrice socio-administrative

- **Programme de législature**

Un peu retard mais il sera présenté au CG en fin d'été

Mais je tiens à vous remercier pour votre participation à la consultation que j'avais lancée.

C'était important de sentir votre énergie et vos idées.

FIN DE RAPPORT

Propos ci-dessous rapportés par JEROME :

Extrêmement agréable d'avoir un camarade au CC. Non seulement de la même couleur politique mais également de part la personnalité de Alain.

Dynamique au CC peut parfois être conflictuelle mais tout le monde a un bon degré de résilience. Le processus décisionnel fonctionne et est sain.

Appellation des dicastères à un peu changé. Santé est rattaché à un dicastère de Marc.

1/ Promotion de la santé. Cabinet médical à la Rive de l'Herbe. Guichet social.

2/ Etat des lieux du département cantonal de la santé publique. Inventaire des infrastructures communales en termes de services, commissions et infrastructure pour la santé.

3/ Communication - motion déposé au conseil général pour améliorer la communication interne et externe de la commune. Site internet, nouveau poste (20%), et autres projets qui sont intéressants à mener.

7. Votations fédérales du 13 juin 2021 – Loi CO2 – Intervention du président du PSN, Romain Dubois

Texte de Christian Mermet (Page d'accueil du PSN) lu par Marc en guise d'introduction

Romain Dubois

Dynamisme de la section de St Blaise impressionne. Félicitations de Romain.

Loi sur CO2 –

Urgence sociale et urgence climatique. Les personnes précarisées souffrent le plus des changements liés aux problèmes.

8. Divers

Belle présidence du Conseil Général de Marc pour l'année 2020.

--

La séance est levée à 20h30.

Pour le PV

Jérôme Vaneberg